

2024/78 0.01.02.04 Richtlinien

Erlass einer Richtlinie für Entwicklungshilfe und zur Unterstützung in Notsituationen im In- und Ausland

Beschluss Stadtrat

1. Der Richtlinie Beiträge zur Entwicklungshilfe und zur Unterstützung in Notsituationen im In- und Ausland wird zugestimmt. Sie tritt per 1. Mai 2024 in Kraft.
2. Der Geschäftsbereich Präsidiales + Entwicklung wird beauftragt, die Richtlinie Entwicklungshilfe in die Rechtssammlung der Stadt Wetzikon aufzunehmen und amtlich publizieren.
3. Als Anlauf- und Bearbeitungsstelle für die Gesuche wird der Geschäftsbereich Präsidiales + Entwicklung bezeichnet.
4. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist per sofort öffentlich.
5. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Stadtschreiberin
 - Leiter Geschäftsbereich Finanzen + Immobilien
 - Leiterin Geschäftsbereich Gesellschaft + Soziales
 - Teamleitung Präsidiales
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Der Stadtrat richtet einmal pro Jahr Beiträge an Entwicklungs- und Nothilfe-Organisationen im In- und Ausland aus. Aktuell steht dazu jährlich der Betrag von total Fr. 40'000.00 (bis anhin Verteilung Fr. 10'000.00 im Inland und Fr. 30'000.00 im Ausland) zur Verfügung. Der Stadtrat hat den Geschäftsbereich Präsidiales + Entwicklung beauftragt, erstmals Richtlinien für die Vergabe der Beiträge auszuarbeiten. Die Bestimmungen wurden am 6. März 2024 diskutiert. Der Stadtrat wünschte noch Ergänzungen und Präzisierungen.

Erwägungen

Die Richtlinien bilden im Wesentlichen die Praxis der letzten Jahre ab. Der Kreis der begünstigten Organisationen, Einrichtungen oder Personengruppen ist näher umschrieben aber auch bewusst weit gefasst. Es wurden auch ähnliche Erlasse anderer Gemeinden konsultiert. Der Stadtrat legt Wert darauf, dass Beiträge nach klaren Grundsätzen vergeben werden, dass unter den gesuchstellenden Organisationen Chancengleichheit herrscht und die Vergabeentscheide des Stadtrats nachvollziehbar und transparent sind. Deshalb werden von den Gesuchstellenden in Zukunft mehr Angaben und Unterlagen verlangt. Zusätzlich wird ein einfaches Monitoring über die gesprochenen Beiträge geführt, womit eine zusätzliche Entscheidungsgrundlage besteht.

Für richtigen Protokollauszug:

A handwritten signature in blue ink, consisting of several overlapping loops and a vertical stroke.

Stadtrat Wetzikon

Melanie Imfeld, Stadtschreiberin